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Газета для тех, кто любит свой район

Дорогие наши читатели!
В редакции газеты «Знамя правды» создан акка-

унт в мессенджере VIBER. Теперь на номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправлять любые волнующие вас 

вопросы. При этом укажите ваше имя и место про-
живания.

Редакция.

Уважаемые жители района!
  Во всех почтовых отделениях района 
идёт подписная кампания на второе 
полугодие 2023 года. 
  Стоимость комплекта на 6 месяцев 
- 711 рублей 18 копеек, для ветера-
нов Великой Отечественной войны, 
инвалидов I и II групп - 609 рублей 
72 копейки.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Каждый предприниматель знает 
о важности правильного позицио-
нировании себя и своего бизнеса. 
Кто-то видит в этом только возмож-
ность заработка и больше работает 
на прибыль, а кто-то – отдушину. 
Такие руководители занимаются 
любимым делом, в то же время 
внося посильный вклад в развитие 
экономики поселения, а значит, рай-
она и области. 

Надежда Макарова – индивидуаль-
ный предприниматель, владеющий 
торговой точкой в с. Буньково. 

Женщина получает от работы насто-
ящее удовольствие. Её, без преувели-
чения, можно назвать фанатом своего 
дела. Некоторое время она работала 
бухгалтером, а потом ушла в торговлю, 
которая и завладела сердцем женщи-
ны. Около двадцати пяти лет Надежда 
Викторовна трудилась продавцом, и 
считает, что это время – бесценный 
опыт для неё. 

– Из-за прилавка с опытом учишься 
быстро «считывать» людей, чувство-
вать их. Становишься своего рода 
психологом. Так, со временем уже с по-
рога видишь настроение человека, по-
нимаешь, что можно ему предложить. 

При этом сам продавец должен 
уметь быстро переключаться с не-
гативных эмоций. Согласитесь, мало 
кто захочет идти в магазин, где ра-
ботает человек, который часто не в 
настроении и встречает покупателей 
с недовольством, – говорит предпри-
ниматель. 

Складывается такое ощущение, что 
женщину невозможно застать в плохом 
настроении. За время нашей беседы 
с Надеждой Макаровой несколько 
жителей села заглядывали к ней в 
кабинет просто так, пообщаться, и каж-
дого героиня публикации встречала 
тёплой улыбкой. Такого же мнения и 
продавец магазина Валентина Голь-
цман. Она трудится здесь более пяти 
лет, и уверяет, что с таким опытным и 

оптимистичным начальником работать 
комфортно. Женщина считает, что На-
дежда Викторовна – хороший прода-
вец и бизнес-леди, а ещё участливый 
и добрый человек, который всегда 
старается помочь окружающим. 

В качестве хобби Надежда Мака-
рова выбрала для себя необычное 
увлечение – парикмахерское дело. 
Она сама освоила некоторые мужские 
и женские стрижки, химическую завив-
ку и покраску волос. Односельчанам у 
неё стричься нравится.

Сегодня Надежда Викторовна стре-
мится к расширению. Она мечтает 
открыть ещё один магазинчик непо-
далёку, может, в одной из деревень 
Буньковского поселения. Но это в 
долгосрочной перспективе. А в бли-
жайшее время предприниматель пла-
нирует получить сертификат мастера 
и открыть в здании, где расположен 
магазин, ещё и кабинет парикмахера. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Своё дело 
 стремится расширить

Надежда  Макарова оформляет заявку на товары по телефону.

  В День памяти и скорби мы не только вспоминаем 
погибших, но и оказываем внимание и уважение лю-
дям, которые пережили тяготы войны, будучи детьми. 
О трудовом подвиге военных лет, читайте в их вос-
поминаниях на стр. 3

Новости страны и региона

Выборы состоятся
Приближается единый день голосования. В 

2023 году в России пройдут довыборы депутатов 
в Государственную Думу, выборы глав 21 субъекта 
федерации (20 прямых и одни через голосование 
в парламенте), депутатов законодательных (пред-
ставительных) органов государственной власти в 16 
субъектах Российской Федерации. Напомним, что в 
Тюменской области 10 сентября состоятся выборы 
губернатора, депутатов Тюменской городской думы, 
довыборы депутатов Тюменской областной думы и 
нескольких дум сельских поселений. 

В выборах главы региона участвует действующий 
губернатор Тюменской области Александр Моор. 
На встрече с президентом России Владимиром Пу-
тиным он отметил, что у него и его команды много 
планов по развитию региона, а самое главное, есть 
большое желание работать на благо земляков. Глава 
государства его идею поддержал и пожелал удачи на 
предстоящем голосовании.

Питомцы под защитой
Государственная Дума приняла закон о штрафах 

для владельцев животных за нарушения правил их 
содержания, а также за ущерб, который они причинили 
гражданам или их имуществу.

Штрафы предусмотрены для хозяев - физлиц, 
юридических и должностных лиц за ущерб здоровью 
или имуществу, причинённый питомцами, за несоблю-
дение общих требований к их содержанию, а также за 
содержание животных в зоопарках, зоосадах, цирках, 
зоотеатрах, дельфинариях, океанариумах без лицен-
зии и приютах, не отвечающих требованиям. 

За жестокое обращение с любимцами администра-
тивные штрафы для граждан составят от пяти до 15 
тысяч рублей, для должностных лиц - от 15 до 30 
тысяч рублей, для юридических лиц - от 50 до 100 
тысяч рублей. Штрафы за нарушения в обращении с 
безнадзорными животными составят от 3 000 рублей 
для физлиц и до 50 тысяч рублей для юрлиц.

Крупнейшее 
спортивное событие

Второй год подряд фестиваль спорта «Тюмень 
сильная» становится самым массовым мероприя-
тием. В текущем году Тюменский выставочный зал 
и площадки на прилегающей территории за два дня 
посетили 14 000 тюменцев и гостей города. Сорев-
нования проведены в рамках реализации программы 
поддержки приоритетного национального проекта 
«Спорт – норма жизни». Он направлен на развитие 
физкультуры в регионах и улучшение качества жизни 
людей, сохранение и укрепление здоровья через 
формирование правильных привычек, приобщение 
к ЗОЖ. В этом году в различных видах программы 
(пауэрлифтинге, бодибилдинге, воркауте, армрест-
линге, кросфите, силовом экстриме, тяжёлой атле-
тике и смешанных боевых искусствах) участвовали 
1 500 человек. 

Подготовила Вера ЛИПУХИНА.

Малый бизнес
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Сельские сходы 

Сход граждан состоялся в 
прошлый четверг в Нижне-
манайском поселении. На-
чался он необычно, с торже-
ственного поздравления четы 
Матвеевых. Супруги Николай 
Николаевич и Татьяна Ва-
сильевна прожили вместе 
пятьдесят лет. 

Глава района Леонид Сауков 
поздравил юбиляров с этой 
датой и вручил медаль «Золо-
тая свадьба – 50 лет вместе» 

и адресное поздравление от 
губернатора Тюменской обла-
сти Александра Моора. Также 
супругам преподнесли подарки. 
И для них прозвучал музыкаль-
ный презент. 

Далее перешли к делам на-
сущным. Глава поселения Лю-
бовь Лопатинская отчиталась 
перед жителями о проделанной 
работе за год и рассказала о 
перспективах развития в даль-
нейшем. 

По сложившейся традиции 

следующим выступил глава 
района Леонид Сауков. Затем 
нижнеманайцы выслушали 
доклад старшего инспектора 
по пожарному надзору Упоров-
ского района Дмитрия Полкова 
о том, как обстоят дела с по-
жароопасной обстановкой в 
муниципалитете. 

В этот день нижнеманайцы 
поделились своими пробле-
мами с главой района. Юрия 
Михайлова интресовало, когда 
будет сделан ремонт на ста-
дионе в поселении. Также он 
спросил, будут ли заменены 
ветхие окна в спортивном за-
ле, где проводятся секции для 
нижнеманайцев.

Александра Ситникова вол-
новали вопросы: обрушение 
межпоселковой дороги в случае 
паводка, ввиду неправильной 
установки трубы; оставление 
мусора в лесах нерадивым хо-
зяйственником, который раз-
рабатывает бесхозные сельхо-
зугодья; а также вопрос слива 
воды на плотине, хотя угрозы 
подтопления нет. То есть вода 
спускается, и её уровень стано-
вится минимальным, а это вли-
яет на количество рыбы в реке. 
Все проблемы были услышаны 
главой района, он пообещал их 
в скором времени разрешить. 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Собрание
началось с награждения

Глава района Леонид Сауков вручил медаль и памятный подарок 
супругам-юбилярам Матвеевым. 

Восьмой год подряд в Упо-
рово в шахматном клубе 
проходил турнир памяти 
любителей шахмат нашего 
района. Стоит отметить, что в 
прошлом году участие в нём 
приняли девять человек, а в 
этот раз - одиннадцать. Уве-
личилось также и количество 
молодых шахматистов.

Турнир посетила призовая 
тройка игроков прошлого года.  
Ярослав Захаров - шахматная 
гордость Упоровского района, 
который почти не проигрывает. 
Олег Сарсигеев – игрок, спо-
собный победить, кого угодно 
и Александр Бертрам – вете-
ран, занимающий призовые 
места на всех соревнованиях, 
в которых принимает участие. 
Не обошла вниманием это со-
стязание и юная шахматистка 
Марина Воробьёва, ставшая в 
этом году чемпионкой района 
среди девушек.

Перед стартом, пока собира-
лись участники, директор шах-
матного клуба создал игровую 
ситуацию на демонстрацион-
ной доске и определил задачу: 
поставить мат не более, чем 
за два хода. Это была расста-
новка фигур на доске из недав-
них областных соревнований. 
Опытные игроки, поломав голо-

ву, нашли этот способ. Но потом 
Анатолий Яковлевич показал 
свой вариант, удивив всех - он 
сделал мат за один ход! 

Равных матчей в турнире  
было много, но самым важным 
из них стал тот, который  решал 
судьбу первого места, между 
Олегом Сарсигеевым и Ярос-
лавом Захаровым. Они сели 
за стол, не имея поражений в 
восьми играх. Оба соперника 
показали равное мастерство 
и вели игру ход в ход. Множе-
ство разменов привели к тому, 
что к последней минуте на 
столе не осталось основных 
фигур, кроме королей. Но, как 
гласит шахматная поговорка, 
побеждает тот, кто ошибается 
предпоследним. А последним 
в этот раз ошибся Ярослав За-
харов. Из фигур в момент мата 
у Олега остались только король 
и пять пешек.

Церемонии награждения 
с вручением кубка не было. 
Организаторы осуществили 
другую задумку. Тройке лучших 
игроков были приготовлены 
сладкие призы, которые они 
передали молодым участни-
кам турнира. Из 11 игроков 
пятерым пока ещё не испол-
нилось 18 лет.

Дмитрий СОРОКИН.
Фото автора.

Эстафету подхватили молодые

Дорогие ветераны! Уважаемые земляки!
Сегодня особенная скорбная памятная дата для нашей страны. Ве-

ликая Отечественная война стала суровым испытанием на прочность, 
силу духа, мужество и героизм для всего народа, который нерушимой 
стеной встал на пути врага. В этот день мы склоняем головы в память 
о тех, кто отдал свою жизнь, защищая Родину.

В рядах этой народной армии, сокрушившей фашизм, были и наши 
земляки. Они стойко сражались на фронте и здесь, в глубоком тылу, 
не жалели себя: выхаживали раненых, самоотверженно работали на 
заводах и фабриках, фермах и полях.  

С особым чувством и настроением мы встречаем эту историческую 
дату. Вновь наша страна борется за свободу и независимость, за мир 
и благополучие. И вновь солдаты в окопах на передовой повторяют 
фронтовой лозунг «Наше дело правое! Враг будет разбит! Победа 
будет за нами!». А их надёжный тыл - все мы – граждане России - под-
держиваем и помогаем им, верим в наших доблестных защитников, 
гордимся их отвагой и стойкостью.

Спустя десятилетия эхо Великой Отечественной войны отзывается 
в наших сердцах. И сейчас, когда в мире происходит фальсифика-
ция истории, уничтожение памятников, посвящённых победителям 
фашизма, на нас – их потомках, лежит огромная ответственность со-
хранить правду и память о войне и её истинных героях для будущих 
поколений, чтобы подвиг фронтовиков и тружеников тыла не был 
предан забвению.

Александр МООР, губернатор Тюменской области.
***

Дорогие ветераны Великой Отечественной 
войны, труженики тыла, дети войны!

Уважаемые жители Упоровского района!
В истории нашей Родины 22 июня 1941 года особый трагический 

день. Именно эта дата перевернула судьбы миллионов советских 
людей. В этот день началась Великая Отечественная война. Четыре 
долгих года длилась самая кровопролитная и жестокая война, но наш 
народ сплотился, выстоял и победил.

Сегодня мы с благодарностью вспоминаем тех, кто мужественно 
защищал Отечество на передовой и самоотверженно трудился в тылу. 
Мы с болью в сердце скорбим о земляках, не вернувшихся с полей 
сражений и умерших от ран, о тех, кто не дожил до сегодняшних дней. 

Вот уже девять лет, как народ братского нам Донбасса страдает от 
нацистской агрессии. Гибнут и получают тяжёлые ранения мирные 
люди. Наш общий долг отстоять историческую справедливость и не 
дать распространиться фашистской идеологии. Российская армия 
продолжает специальную военную операцию, чтобы вернуть жителям 
этих территорий нормальную жизнь. В этот памятный день я хочу 
пожелать нашим военным успехов и скорой победы. А всем нам – 
мирного неба, благополучия и добра.

Леонид САУКОВ, глава района.

22 июня - День памяти и скорби

На прошедшей неделе в 
с. Липихе состоялся сход 
граждан. Жителям села рас-
сказали о развитии района, 
достижениях упоровцев за 
прошедший и планах на те-
кущий год.

После выступления главы 
местной администрации Никиты 
Мезенцева слово предоставили 
участковому уполномоченному 
полиции Жангельды Ахметза-
рипову и начальнику отделе-
ния надзорной деятельности и 
профилактической работы по 
Упоровскому муниципальному 
району Александру Пахомову. 
Они кратко рассказали о право-
нарушениях и противопожарной 
обстановке на территории му-
ниципалитета. 

С благодарности населению 
за соблюдение правил особого 
противопожарного режима своё 

выступление начал и глава 
Упоровского района Леонид 
Сауков. Также он отметил от-
рицательную динамику по де-
мографии и острую нехватку 
специалистов как в социальной 
сфере(педагогов, врачей), так 
и в сельскохозяйственной от-
расли. 

Этого касался вопрос житель-
ницы села Людмилы Микити-
ной. Она недавно переехала в 
Липиху с ребёнком-инвалидом, 
который в этом году пойдёт в 
первый класс и будет обучаться 
по специальной программе, со-
гласно которой предусмотрены 
занятия с логопедом-дефекто-
логом. В местной школе такого 
специалиста нет. Эту тему пере-
дали на контроль председателю 
комитета по образованию ад-
министрации района Надежде 
Зининой. 

Педагог Светлана Попова 

спросила, когда будет обнов-
лено ограждение территории 
школы. Глава местной адми-
нистрации Никита Мезенцев 
заверил, что данная работа 
запланирована на следующий 
год. 

Фёдора Попова волновала 
ситуация с паводками: при та-
янии снега весной его участок 
ежегодно подтопляет. Также он 
обозначил проблему с дорож-
ными ямами у моста. Он обра-
тился к руководителю района с 
просьбой принять меры. 

За время встречи также были 
затронуты волнующие жителей 
поселения проблемы, которые 
можно было обсудить и в ин-
дивидуальном порядке. На все 
вопросы были даны ответы и их 
исполнение взято под контроль 
глав.

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

О чём волнуются липихинцы

Саркис Акопян - самый молодой участник. Ему 11 лет.

Спортивный выходной

Руководитель поселения Никита Мезенцев выступил перед односельчанами с ежегодным докладом.
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Вспомним всех поимённо, горем вспомним своим,
Это нужно не мёртвым, это нужно живым!

«Реквием» Роберт Рождественский.

Страшное 
слово – война

Ранним воскресным утром, 
22 июня 1941 года, фашистская 
Германия и её союзники напа-
ли на нашу страну. Началась 
Великая Отечественная война 
нашего народа против немец-
ко-фашистских захватчиков. 
Война – страшное слово.

Нет, наверное, ни одной се-
мьи, которую она не коснулась. 
И нашу семью война не обошла 
стороной. К счастью, мы не за-
стали этого жуткого события. Но 
наши прадеды пережили весь 
ужас Великой Отечественной. 
О  ней нельзя забывать. Про 
подвиги людей, встретившихся 
с войной, сложено много песен и 
стихов. Она принесла огромное 
горе и страдание миллионам со-
ветских граждан. Ворвалась она 
и в нашу семью.

Мой прадедушка, Михаил 
Фёдорович Андреев, родился 
13 мая 1926 г. в д. Тополёвке, 
Верхнеманайского с/с, до при-
зыва на фронт работал в колхозе 
им. Пролетария. На фронт его 
призвали 23 ноября 1943 года 
Упоровским РВК. Был стрелком, 
входил в состав 49 стрелковой  
дивизии. На фронте пробыл не-
долго - 6 июля 1944 года он по-
гиб во время боя. Был захоронен 
в Белорусской ССР в д. Чернова 
Червенского района Минской об-
ласти (могила № 14).

Также участником войны был 
ещё один мой прадед, родной 
брат Михаила Фёдоровича – Ле-
онтий Фёдорович.  Он родился  
15 июня 1921 г. в д. Тополёвке, 
Верхнеманайского сельского 
совета. В 1939 г. был призван 
на срочную службу,  на момент 

начала войны  служил на Коль-
ском полуострове и оттуда сразу 
ушёл на фронт, войдя в состав 14 
стрелковой дивизии как стрелок. 
Но пробыл на войне он всего 7 
дней, и 29 июня 1941 года погиб 
во время бомбёжки. Захоронен 
в Мурманской области, м. Боль-
шая Западная Лица, в районе 
Титовки. 

Мне очень жаль, что я совсем 
не знал своих прадедов, но 
светлая память о них и благо-
дарность за их ратный подвиг 
навсегда сохранятся в моём 
сердце. 

«Люди, помните! Через века,  
через  года, - помните! О тех, 
кто уже не  придёт никогда, пожа-
луйста, помните!», - эти строчки 
из поэмы Роберта Рождествен-
ского затрагивают душу каждого 
россиянина. Как утверждается, 
война не закончится, пока не бу-
дет похоронен последний солдат. 
Каждый год поисковые отряды 
находят сотни погибших бойцов 
и доставляют их прах для захоро-
нения на родину. Я несколько раз 
видел, как плакали люди после 
известия о нахождении останков 
их отцов и дедов, матерей или 
бабушек, которые считались 
без вести пропавшими или по-
гибшими. Страшно представить, 
скольких людей унесла с собой 
Великая Отечественная война! 
   С каждым годом живых вете-
ранов становится всё меньше, и 
мои современники всегда будут 
благодарны тем, кто подарил  
нам мирное небо над головой и 
счастливое будущее.

Никита АНДРЕЕВ, 
учащийся 

Пятковской школы.

Леонтий Фёдорович Андреев погиб на восьмой день после начала войны.

ТРУДНОЕ ДЕТСТВО

Александре Афанасьевне 
Пустозёровой из Морево уже 
исполнилось девяносто лет. 
Всю свою жизнь она работала 
в колхозе «Вперёд». Женщина 
хорошо сохранила в памяти на-
чало войны. Ей тогда не было и 
десяти лет. Она помнит, как объ-
явили мобилизацию и как заби-
рали мужчин на фронт. Её отца 
отправили в трудовую армию, 
он работал там кузнецом. Мама 
была телятницей. И юной Саше 
пришлось немало потрудиться.

Женщина рассказывает:
– Не успела я окончить че-

тыре класса школы, как уже на 
следующий день утром пришёл 
бригадир. Он дал мне задание 
делать вязки для снопов под 
присмотром взрослых, а уже че-
рез неделю я начала их делать 
сама. Нелегко нам приходилось, 
убирая рожь. В первый же день 
я все руки в кровь исколола, по-
сле чего мне мама нарукавники 
сшила для работы в поле. Дел 
с каждым днём становилось всё 
больше. Через некоторое время 
моя матушка сильно заболела 
(по паводку телят из воды выта-
скивала) и меня поставили вме-
сто неё. Так я начала ухаживать 
за телятами. Зимой на ферме 
работала, весной трудилась на 
прицепе в поле: боронила, куль-
тивировала, сеяла. Всё делали 
на быках и лошадях. Был у меня 
бык, своенравный такой, Комо-
лик звали, воз ему накладёшь, 
а он вздумает – идёт, а если не 
захочет, ляжет и пока не нале-
жится не пойдёт. А я, девчушка, 
вокруг него бегаю и не знаю, что 
и делать. 

Александра Афанасьевна 
рассказывает, что с продоволь-
ствием было очень плохо, что 

приходилось есть траву ковы-
лятник, варили её, а потом де-
лали лепёшки и ели. Из мёрзлой 
картошки драники пекли, ходили 
на болото, залазили по пояс в 
воду и тянули «мушные» корни, 
а также дикий лук драли. А ещё 
колоски собирали, когда ведро 
набиралось, высыпали, чтобы 
потом в муку измолоть. 

Однажды, когда Александра 
работала на прицепе, чуть не 
погибла. Они пахали поля с 
трактористом Федосом Макси-
мовичем. В лемех набралось 
много земли, надо было её 
убрать, Саша спрыгнула да 
неудачно, поскользнулась и её 
под плуг затянуло, лишь успе-
ла ухватиться за раму, долго 
держалась, а потом руки сами 
отпустились. Благодаря тому, 
что юбку лемехом захватило, 
её из под плуга выдернуло в 
сторону. Напугалась она тогда 
очень сильно. 

Александра Афанасьевна 
говорит:

– До сих пор помню, как объ-
явили Победу. Мы были на 
пашне. На столбах – повешено 
радио, вдруг громко заиграла 
праздничная музыка и в этот 
момент объявили, что война 
кончилась. Все вокруг начали 
друг друга поздравлять, цело-
вать и кричать ура! 

После войны Александра 
Афанасьевна осталась в род-
ной деревне, она продолжала 
работать дояркой. Вышла за-
муж, вместе с супругом Алек-
сандром они воспитали пятерых 
детей. У них двенадцать внуков, 
пятнадцать правнуков и семь 
праправнуков.

Александра Пустозёрова удо-
стоена ордена «Материнская 
слава» и звания «Ветеран труда».

БЫЛА ШАХТЁРОМ 

Ольга Степановна Кузнецова 
всё своё военное детство про-
вела в деревне Боровлянский 
Инап Курганской области. Жен-
щина поделилась своими вос-
поминаниями.

– Когда началась война мне 
было семь лет. Нас у мамы бы-
ло трое: десятилетний брат, я и 
четырёхгодовалая сестра. Отца 
забрали на фронт. Мама вместе 
с родственницей работала в ле-
су. Мы их месяцами не видели. У 
нас была корова на две семьи. 
Молоко сдавали, а небольшая 
часть его служила нам прокор-
мом. А ещё медуницу собирали, 
саранки копали, пекли из бело-

го корня лепёшки. Однажды 
нам дали десять копеек, мы в 
магазине купили грушевый чай 
и весь его сухим съели. Он нам 
показался таким вкусным!

Я, как и все ребятишки школь-
ного возраста, ходила на занятия. 
Учительница вместо тетрадей 
разрывала газету на листочки, 
и мы на них писали и считали. 
Во внеурочное время ходили по 
дворам и собирали шерсть, а 
потом сами на палочках пряли 
её и вязали рукавицы, которые 
отправляли посылками на фронт. 

Став чуть постарше, я рабо-
тала в лесопункте, там взрос-
лые пилили лес, а мы, дети, 
собирали шишки, разбивали 
их и сушили семена. Весной их 
на грядках сеяли, а подросшие 
ёлочки высаживали по участ-
кам, таким образом занимались 
лесовосстановлением. Летом 
лесник нас возил на пожары, 
которые иногда возникали. Он 
всегда говорил, чтобы мы были 
осторожными. В сторожке мы 
жили неделями, домой практи-
чески не ездили. Лесополосы 
чистили. Мужчина сам продукты 
из деревни привозил для нас. 

Для Ольги Степановны окон-
чание войны наступило с при-
ходом отца с фронта в 1946-м, 
после победы он ещё год в 
Манчжурии служил.

– Как сейчас помню папа для 
нас привёз яблоки, а мы их ни 
разу в жизни не видели, смо-
трели на них и думали, какая 
странная картошка. Фрукты 
оказались такими вкусными, что 
мне кажется, я таких никогда 
больше и не пробовала.

После войны Ольга уехала ра-
ботать в город Кизел Пермской 
области на вторую капитальную 
шахту. Начинала трудовую дея-
тельность дверовой в вентиля-
ционноЙм цехе, затем снабжала 
шахтёров лампами, а чуть позже 
переучилась на стволового сиг-
налиста. Но на достигнутом не 
остановилась, и в скором време-
ни стала машинистом электро-
воза. На производстве получила 
травму головы и вернулась в 
родные края, где повстречала 
супруга Леонида. Вместе они 
переехали на родину мужа в 
Упорово. Воспитали троих детей. 

За свою трудовую деятель-
ность Ольга Степановна удо-
стоена звания «Ветеран труда».

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото из личного архива 

Александры 
ПУСТОЗЁРОВОЙ 

и Ольги КУЗНЕЦОВОЙ.

Работали 
на благо Родины и Победы

Сегодня для нас 22 июня – День памяти и скорби. В этот день мы вспоминаем погибших 
в Великой Отечественной войне, а также оказываем внимание и уважение тем, кто смог вы-
стоять и выжить в эти трудные времена. Нелёгкими были военные годы для всего народа, а 
особенно для детей. Им приходилось зачастую нести непосильную ношу на своих ребячьих 
плечиках. Наш рассказ пойдёт о двух женщинах из разных сёл Упоровского района, которые 
пережили тяготы непосильного труда в детстве и при этом прожили достойную жизнь. 

Ольга Степановна (в первом ряду слева) с бригадой шахтёров.

Люди земли упоровской
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